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全国政协委员刘屹：
这一年很忙很累，但很充实

全国政协委员、安徽艾可蓝环保股份有限公司董事长刘

屹是去年新当选的全国政协委员，一年前，接受记者采访时还

有些腼腆和紧张的他，今年笑称自己已经“忙得忘记了紧

张”。去年 11 月，刘屹在习近平总书记主持召开的民营企业

座谈会上，谈及了近年来地方政府对民企发展的关注和扶持，

他本人作为“海归”创业的民营企业家，也被评为 2018 年度

“心动安徽·最美人物”。“很忙很累但是很充实，今年带来的依

然是环保方面的建议。”刘屹告诉记者。

全国政协委员马传喜：
每份提案都要慎重再慎重

全国政协委员、安徽农业大学副校长马传喜在去年的全

国两会期间，带来的提案是关于留住人才、振兴乡村。始终关

注农业农村问题的他，今年又会带来什么新想法呢？“中央 1

号文件中提到了，具体落实乡村振兴的重点之一在于农村的

环境治理，我今年主要关注农村畜禽废弃物的利用问题。”马

传喜说，现在是养殖业大发展的时候，而畜禽废弃物对环境的

污染还是比较严重的，“提案还在反复修改，文字必须慎重。”

履职全国政协委员的一年，马传喜深刻体会到提案工作不能

出一丝一毫的差错，必须谨慎对待。

全国政协委员周世虹：
建议拓展社保卡在政务服务领域跨部门应用

抵京首日，委员们除了畅聊心得，更带来了诸多民生建

议。全国政协委员、安徽省律师协会副会长周世虹就关注了

社保卡在政务服务领域跨部门应用的问题。

“目前社保卡还存在跨部门应用深度和广度不够，在政务

服务和居民健康服务方面的应用不足等问题，需要进一步整

合、联动，推动落实。”周世虹说。为此，他建议在推进政务服

务“一网、一门、一次”改革的同时，将社保卡作为载体，整合各

类政府公共服务应用，结合覆盖基层的自助服务终端，形成政

务服务“一卡通”管理模式，同时拓展电子社保卡在“互联网+

政务服务”的应用。

他还建议，由人社部和国家医保局明确，在医保机构改革

工作实施后，继续将社保卡作为本地就医和异地就医的唯一

凭证,充分发挥“记录一生，服务一生，保障一生”的主体作用。

委员在休息室讨论提案

“这一年，很辛苦，很忙碌，也很充实”
住皖全国政协委员谈参政议政体会，热议民生话题

3月3日，全国政协十三届二次会议即将开幕，全国已经

进入两会时间。昨日，星报全媒体记者和部分住皖全国政协

委员同乘高铁抵达北京，正式开启全国两会模式。无论在候

车休息室，还是在列车上，委员们都忙着探讨提案、聊参政议

政心得。此外，今年我省仍在住地设立了两会新闻中心，届

时，将有部分安徽代表团的全国人大代表和住皖全国政协委

员来此和安徽媒体团面对面交流。

全国政协委员、安徽大学校长、中国科学

院合肥物质科学研究院院长匡光力在去年接

受星报全媒体记者专访时曾表示，他最为关

注的是安徽的科技创新和安徽的高等教育发

展，在他看来，科教协同创新发展“大有所

为”。过去的一年，在匡光力眼里，安徽的科

教协同发展有了怎样的新进展呢？

科学岛助力安徽大学人才队伍建设
匡光力告诉记者，在科学资源的利用方

面，合肥科学岛的大科学装置等在国际上都

是领先的，如今正在面向安徽大学的老师和

研究生全面开放。“另外，科学岛的老师也有

一部分在安大教学，现在安大有近百个研究

生在科学岛做论文。这样一来，能把安徽大

学和科学岛的教授及研究员有机结合起来。”

在教育方面，安徽大学在建设“双一流”

的过程中，从前在吸引人才方面没有现在这

么好的机遇，“如今有了科学岛在海内外的资

源，我们介绍了很多人才来到了安徽大学，可

以说在人才队伍建设的过程中，科学岛助力

了安徽大学。”匡光力介绍，去年安徽大学引

进了100多位优秀的人才，其中多位都在《自

然科学》正刊上发表过文章，“这在往年是很

难想象的。”

现如今，安徽大学和科学岛共同承担了

国家和省里的诸多科研项目，安徽大学在科

技成果的转移转化上也有了较大的进步。“安

大的理工科正在和文科一起快速成长，我希

望在当校长的这几年，能看到安大不断进

步。”匡光力表达了自己的希冀。

筹备“世界徽学大会”，传播徽文化
物质科学与信息技术研究院、徽学与

传统文化研究院和创新发展战略研究院是

安徽大学正在致力于打造的三个研究院。

“其中的徽学与传统文化研究院，正在筹建

一支优秀的队伍，结合徽学、历史、文化、哲

学等，筹备属于我们自己的‘世界徽学大

会’，充分挖掘安徽的历史文化资源，为世界

文化做出贡献。”

据匡光力透露，“世界徽学大会”将像徽

商大会一样，每年举办，“安徽是徽学的老家，

挖掘和传播优秀徽文化是安徽大学责无旁贷

的职责，我们一定要把这个事做好。”

此外，匡光力还向记者介绍了安大老校

区的改建工作，“老校区经过几十年的发展，

已经比较破旧了，现在我们将对其进行彻底

的改造，比如新建互联网大楼、徽文化博物

馆、学生素质中心等，将会成为一个崭新的

校区。”

全国政协委员匡光力：
筹备“世界徽学大会”，传播优秀徽文化
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3 月 3 日，全国政协十三届二次会议即

将开幕。为及时传递本次两会最新最快的

民生新闻大餐，昨日，市场星报派出的全媒

体记者汪婷婷和徐越蔷，与住皖政协委员同

车抵京，正式展开两会的采访报道工作。


